



Communauté de Paroisses St André Bauer de Guebwiller



BULLETIN PAROISSIAL

Eglise Catholique d'Alsace
Diocèse de Strasbourg

ANNÉE 2023 N°144 Novembre-Janvier

SOMMAIRE

ÉDITO	p. 2 à 4
Prière pour la paix	p. 4 à 5
Du nouveau dans la communauté religieuse	p. 6 à 7
SSVP	p. 8
Cycle de conférences Maison Saint-Michel	p. 9
Cafés des Aidés et des Aidants	p. 10
Célébrations : temps-forts – Intentions de messe	p. 11
Nos joies et nos peines	p. 12 à 14
Annonces : Avent – collecte	p. 15
Informations pratiques	p. 16

En marche vers la lumière de Noël

ÉDITO

En cette période où nous sommes appelés à entrer dans l'Avent, comment ne pas tourner nos pensées vers la Terre-Sainte, cette région qui a vu naître Celui qui s'adressera à ses proches disciples alors en plein doute (Jn 20,26) : « que la Paix soit avec vous ! ». ... Une région déjà fortement perturbée par l'occupation de l'armée romaine... il y a plus de 2000 ans. Alors laissons-nous inviter par Martine et :

ENTRONS DANS L'AVENT

1^{er} dimanche de l'Avent : L'argile et le potier

Nous sommes l'argile, c'est toi qui nous façannes (Is 64, 7)
« Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance » avait dit Dieu (Gn 1, 26)

Au long des siècles avec une infinie patience envers nos résistances, Dieu nous modèle à son image : Seigneur, nous sommes tous l'ouvrage de ta main.

2° dimanche de l'Avent : L'espérance de Pierre

Le Seigneur ne tarde pas à tenir sa promesse (2P3, 9)

Pierre l'affirme avec force ! Le petit berger David devenu roi serait l'ancêtre de la dynastie éternelle. « Ta maison et ta royauté seront à jamais stables, ton trône à jamais affermi. » (2 S7, 16, TOB)

3° dimanche de l'Avent : Une nouvelle idée du Messie

Le Seigneur m'a consacré par l'onction (Is 61, 1)

Le peuple voulait un roi ! Il y eut Saül, puis David, puis Salomon et Dieu lui-même s'engagea à ses côtés.

Mais son rêve faillit s'évanouir car jamais devenu réalité.

Celui qui leur apporterait la paix, la justice et la sécurité (on l'appelait le « Messie ») Serait – il un roi, un prêtre, un prophète ?

A mots couverts Isaïe suggérerait que le Messie pourrait être un prophète.

Mais que devient le peuple après ce David légèrement idéalisé ?

4° dimanche de l'Avent : L'Annonciation

La réponse à ces échecs repose sur l'annonce faite à Marie de la venue du Christ, le seul Messie capable d'accomplir les promesses faites à David.

Elle vient d'être appelée à devenir la mère du Sauveur.

Son Fiat permet à la parole divine portée par l'ange de s'accomplir en elle.

Mettons-nous à l'écoute de Marie et apprenons à en faire notre prière.

L'AVENT EST BIEN DE L'ORDRE D'UNE ATTENTE PLUS LARGE QUE LA SEULE PREPARATION DE NOËL.

Donne à tes fidèles Dieu tout puissant, la volonté d'aller par les chemins de la justice, à la rencontre de Celui qui vient.

IL VIENT DANS LA CHAIR ET LA FAIBLESSE
IL VIENT DANS L'ESPRIT ET LA PUISSANCE
IL VIENT DANS LA GLOIRE ET LA MAJESTE

Le propre de la vie chrétienne est d'attendre avec espérance, dans la certitude d'une présence.

BELLE ET BONNE AVANCEE VERS CELUI QUI VIENT !

Pour l'E.A.P. - Martine avec l'aide de Magnificat !

Prier pour la Paix

Nous pouvons nous tenir aux côtés de tous les peuples souffrants en Terre Sainte. Je prends un moment de prière pour tous ceux et toutes celles qui souffrent aujourd'hui, quelle que soit leur origine...



Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, Amen

Je prends un moment pour me figurer la situation pour laquelle nous allons prier...

Je remarque les idées et les émotions qui me viennent alors que je réfléchis aux événements récents...

Peut-être qu'un aspect ou un fait de l'actualité me marque particulièrement...

Quelles que soient les pensées qui me viennent, je peux me souvenir que le Seigneur nous promet sa fidélité et son amour.

Est-ce que les émotions qui font surface au regard de cette actualité m'aident à renouveler et réaffirmer un désir de justice, de paix pour tous les peuples ? Comme disciples de Jésus, comment sommes-nous interpellés, et de quelle manière pouvons-nous réagir à ce qui se passe ?

Paul proclamait dans sa lettre aux Romains : "J'en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les Principautés célestes, ni le présent ni l'avenir, ni les Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre

créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur." Rom 8, 38

Laissons maintenant notre prière monter vers Dieu avec confiance, et en solidarité avec tous ceux qui souffrent de ces événements :

celles et ceux qui sont endeuillés
celles et ceux qui sont blessés et souffrent dans leur corps
celles et ceux qui sont pris en otage et
celles et ceux qui attendent leur retour,
celles et ceux qui sont en prison.

Seigneur Jésus, tu as dit "Heureux les artisans de paix", et nous te prions. Transforme les cœurs et les esprits qui sont tournés vers la violence, pour les orienter vers la paix. Nous te demandons la grâce de nous-mêmes devenir instruments de ta paix.

Seigneur Jésus, tu as dit "Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice" inspire et fortifie les hommes et les femmes qui se dévouent pour faire advenir la paix et la réconciliation. Heureux ceux qui ont faim et soif de justice.

Seigneur Jésus, tu as dit "Heureux les miséricordieux", nous te rendons grâce pour toutes les personnes qui continuent de chercher des chemins de réconciliation, et qui ont le cœur brisé par leur amour de cette terre et de ses peuples. Heureux les miséricordieux.

Nous pouvons placer toutes nos prières devant le Seigneur en disant la prière apprise du Christ :

Notre Père, qui es aux cieux,

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, Amen

Cette prière a été préparée à l'initiative des Pays-Bas dans le réseau international "Pray as you go" dont Prie en Chemin fait partie. Elle sera diffusée dans de nombreuses langues et versions de par le monde.

Source : <https://prieenchemin.org/>

La communauté de Guebwiller accueille une nouvelle Sœur



C'était la fin octobre !

Un timide rayon de soleil accompagnait mon périple, celui de passer de la Haute-Saône jusqu'en terre d'Alsace, mon nouveau lieu de vie.

Je quittais en effet un pays de campagne vallonné où se succédaient de grandes étendues vertes entrecoupées de nombreux bocages et de fermes isolées.

Frasne le Château, un petit village rural du secteur des Monts de Gy, situé entre Vésoul et Gray. C'était mon dernier point d'insertion. Nous y restions que deux, Sœur Annick, longtemps engagée au service de la jeunesse du Centre éducatif puis dans le groupe des Funérailles.

Moi, Sœur Andréa, j'étais appelée à accompagner la catéchèse de l'Unité pastorale : éveil à la foi, préparation aux Sacrements, et cheminement vers la profession de foi, et celle des enfants de l'IMP de la ville de Choye.

Au sein du groupe, l'ambiance était fraternelle et chaleureuse.

Au CADA de Frasné (centre d'accueil de demandeurs d'asile), j'étais bénévole pour des cours de français et le soutien des personnes en situation de transition ou de recherche d'emploi. Une amitié sincère et effective nous unissait toutes et tous.

Me voici à présent à Guebwiller où je découvre peu à peu le monde de la ville.

Jamais je n'oublierai l'accueil que me réservait la Communauté des sœurs de la rue Théodore Deck ! Un accueil plein de gentillesse, d'amitié fraternelle, et de partage.

Je sais que je ne manquerai pas d'occupation me rendant disponible aux attentions et aux appels de ma nouvelle mission.

Je rends grâce à notre Dieu Providence pour la fidélité de son amour.

Que cet Amour nous accompagne toutes pour chaque jour à venir.

Sœur Andréa



Soyez la bienvenue, Sœur Andréa dans notre communauté de paroisses Saint-André Bauer de Guebwiller !



Être présent, tout simplement

Lors de notre W-E du 23 et 24 septembre dédié à Saint-Vincent de Paul, nous avons reçu 1.730 € de dons en chèques et en espèces.

Merci à toutes et à tous pour votre générosité à l'égard des personnes démunies de Guebwiller. Au mois de novembre nous avons distribué 35 colis à 19 personnes seules, 7 couples et 9 familles.

Rendons grâce au Seigneur pour pouvoir exercer notre mission :

Seigneur Jésus, tu nous as choisis pour travailler à ta vigne, pour la rendre plus vivante. Tu nous as appelés pour servir dans la charité nos frères et nos sœurs.

Ouvre nos yeux aux besoins et aux aspirations des plus petits, des plus blessés.

Ouvre notre intelligence à ta parole afin qu'elle soit notre lumière.

Ouvre nos cœurs à l'amour afin que naisse en nous tous, une ardeur nouvelle, un feu nouveau.

Nous comptons sur Toi, Seigneur, pour vivre cette rencontre dans la fraternité et le respect mutuel.

Nous confions la présidence de cette rencontre à ton Esprit Saint. Qu'il soit notre guide, notre conseiller.

Seigneur, nous voulons être des témoins authentiques de ton message, des artisans d'un monde nouveau. Cette mission, nous voulons la vivre dans l'humilité du bon et fidèle serviteur.

Esprit Saint, éclaire-nous. Amen.

L'équipe SSVP de Guebwiller

Source prière : revue Magazine Ozanam N°250



A la Maison D'accueil Saint-Michel

Mardi 5 décembre 14h et lundi 11 décembre 19h30 : Avent ! A

quel horizon nous conduit ce temps d'attente ? Par **Sr Estelle Wolf**

Samedi 17 décembre 16h : Concert par la chorale Cantica
Participation libre et consciente

Vendredi 12 janvier 19h 30 Réguler les activités des firmes multinationales ? Violations des Droits humains, accaparement des terres, dégâts irrémédiables causés à l'environnement : chacun sait les conséquences des activités des firmes multinationales, plus particulièrement dans les pays du Sud où elles ont délocalisé leur production. Ce n'est pas une fatalité. En mars 2017 la France adoptait la Loi Devoir de Vigilance qui crée pour la première fois dans l'Histoire un dispositif de régulation des activités des multinationales domiciliées dans notre pays, tandis qu'une directive européenne est en cours de négociation. La conférence présentera les enjeux de ces dispositifs essentiels, surtout pour les peuples du Sud. Comment le simple citoyen peut-il être acteur sur une telle question ? Par **Jacques Muller** "ancien sénateur, engagé dans le plaidoyer au sein du CCFD-Terre solidaire" Participation 6€

Samedi 27 Janvier de 9h30 à 11h30: Entre peste et covid La peste qui apparaît en 1348 a été la grande maladie de l'Ancien Régime, une maladie non seulement physique, mais aussi sociale et psychologique. L'épidémie de covid qui a frappé l'Occident au printemps 2020 semble avoir eu le même impact. Une comparaison entre ces deux maladies et les réactions qu'elles ont suscitées peut-être riche d'enseignements, car la peste comme la Covid ont affecté la société dans sa globalité. *Quelles ont été les conséquences précises de ces deux maladies du point de vue tant sanitaire que social et économique ? Est-il possible d'établir des parallèles dans ces domaines ?* Par **Elisabeth Clémentz**, Maîtresse de conférence de l'Histoire médiévale et moderne à l'Université de Strasbourg Participation 6€

Contact :

Par téléphone : 03 89 62 24 24 ou 07 56 21 28 67

Café des aidés et des aidants



Nous avons tous autour de nous des personnes dans la fragilité. Et parfois nous sommes amenés à prendre soin d'un parent, d'un conjoint, de quelqu'un dans notre fratrie, un(e) ami(e).

L'épuisement, le manque d'écoute, d'accompagnement peut se faire ressentir.

L'Amour du prochain ne suffit parfois plus pour avancer...

Nous vous proposons une écoute, un temps pour vous, un accompagnement. Tout simplement de faire un bout de chemin avec vous. De favoriser une rencontre avec d'autres personnes qui vivent des situations difficiles comme la vôtre.



Ces rencontres se font à la Maison St Michel à Issenheim depuis le MERCREDI 18 Octobre pour une fréquence de tous les quinze jours.

Nous vous accueillerons avec la personne que vous aidez si vous souhaitez qu'elle soit présente, ou si vous ne pouvez faire autrement.

Aude et Gabrielle, souhaitent que ce soit un lieu de paix, d'échanges, de rencontres et de fraternité. Un lieu où la confidentialité sera respectée par tous, pour permettre à chacun et chacune d'être en confiance et en vérité.

Contact : Gabrielle DISSER : 06 87 30 09 50



Le Bon Samaritain d'après Delacroix,
Vincent Van Gogh - 1890

Prochains rendez-vous
Les Mercredis de 16h à 18h
6/12/2023

**En 2024 : 17/01 – 31/01 – 21/02 – 13/03 –
27/03 – 10/04 – 15/05 – 5/06 et 19/06**

CÉLÉBRATIONS

Temps forts :

Samedi 2 Décembre	18h	Saint-Léger	Entrée en Avent
Dimanche 3 Décembre	9h30 et 11h	Saint-Léger	Entrée en Avent
Samedi 23 Décembre	18h	Saint-Léger	Célébration 4 ^{ème} dimanche de l'Avent
Dimanche 24 Décembre	16h	Saint-Léger	Célébration des enfants Nativité
Dimanche 24 Décembre	18h	Saint-Léger	Célébration en famille de la Nativité
Dimanche 24 Décembre	23h30	Saint-Léger	Célébration de Minuit de la Nativité
Lundi 25 Décembre	10h	Notre-Dame	Messe de la Nativité
Dimanche 31 Décembre	10h	Saint-Léger	Sainte-Famille de Jésus, Marie et Joseph
Dimanche 7 Janvier	10h	Notre-Dame	Epiphanie du Seigneur (suivie d'une galette)

INTENTIONS DE MESSE POUR LES DÉFUNTS

Samedi 2 Décembre	18h	Saint- Léger	Familles MAILLARD BRENDER THOLOSE
Vendredi 8 Décembre	9h	Chapelle St Benoit	M. Paul VOLLMER
Samedi 9 Décembre	18h	Saint- Léger	Famille JAENICKE
Dimanche 10 Décembre	11h	Saint- Léger	M. Alphonse DOTTER et Famille POZZI
Mardi 12 Décembre	9h	Chapelle St Benoit	Famille MAILLARD BRENDER THOLOSE
Samedi 16 Décembre	18h	Saint- Léger	M. Roland BASSLER
Dimanche 24 Décembre	16h	Saint- Léger	Famille GASSER-FLEITH

Dimanche 24 Décembre	18h	Saint- Léger	Mme Elodie SCHAAF
Samedi 30 Décembre	18h	Saint- Léger	Familles MAILLARD BRENDER THOLOSE
Vendredi 5 janvier	9h	Chapelle St Benoit	Familles MAILLARD BRENDER THOLOSE
Dimanche 7 Janvier	10h	Notre- Dame	M. Alphonse DOTTER
Samedi 20 Janvier	18h	Notre- Dame	Familles MAILLARD BRENDER THOLOSE
Dimanche 28 janvier	11h	Notre- Dame	Joséphine et Georges HUG

NOS JOIES ET NOS PEINES

**Sont nés de l'Eau et de l'Esprit par le
sacrement du Baptême**

Saint-Léger

Angelina LATRA	24/09/2023
Aaron CIOLEK	14/10/2023
Talya CIOLEK	14/10/2023
Luna BACHIR	22/10/2023
Mayron Rémy TREMOR	29/10/2023
Odin Erem BRUNSTEIN	29/10/2023

Notre-Dame

Nathaniël MAUTAULI	2/12/2023
--------------------	-----------

Seigneur, conduis-les sur ton chemin !

**Se sont endormis dans l'espérance de la
Résurrection**

SAINT-LÉGER

Jean KRONENBERGER

26/09/2023

Jeanne-Marie GOTSCHHECK

6/10/2023

NOTRE-DAME

Inès LODWITZ - LAZZARINNI

24/09/2023

Odette ENGEL

7/10/2023

Rosina MARZULLO

01/11/2023

Monique BIEHLER

27/10/2023

Jean HEINRICH

9/11/2023



INFORMATIONS pour rappel

MESSES DURANT L'HIVER (alternance par mois jusqu'au 30/04/2024
 LIEUX ET HORAIRES DES MESSES ORDINAIRES depuis le
 1er NOVEMBRE (concernent également les Temps-Forts et fêtes
 liturgiques (Avent- Noël – Epiphanie à l'exception du
Lundi 25 décembre jour de Noël : 10h à église Notre-Dame
 etc....) Ainsi que les baptêmes, funérailles, etc...

MOIS	JOUR	LIEU	HEURE
DÉCEMBRE	Samedi	Saint-Léger	18h00
	Dimanche	Saint-Léger	9h30
	Dimanche	Saint-Léger	11h00
JANVIER	Samedi	Notre-Dame	18h00
	Dimanche	Notre-Dame	9h30
	Dimanche	Notre-Dame	11h00
FÉVRIER	Samedi	Saint-Léger	18h00
	Dimanche	Saint-Léger	9h30
	Dimanche	Saint-Léger	11h00

**MESSE EN SEMAINE : Mardi et Vendredi
 à 9h à la Chapelle Saint-Benoît**

Pour retrouver les temps-forts en photos :
 Rendez-vous sur le site internet de la communauté de paroisses :
 Site Internet : www.paroisses-catholiques-guebwiller.fr

Belles fêtes de Noël !

ANNONCES

Vivre le temps de l'Avent

Dimanche 3 décembre : animation PRTL de 16h à 18h
« Symbolisme du décor du sapin » à l'église Saint-Léger.

Dimanche 10 décembre 15h30 : Partageons l'Avent : conte et chants de Noël, organisés par l'Entente des Eglises Chrétiennes à l'église Saint-Léger de Guebwiller

Vendredi 15 décembre 20h : Chants participatifs au TEMPLE (animés par le chœur « Continue »)

Dimanche 17 décembre 15h30 : Chants participatifs à l'église Saint-Léger (animés par la chorale)

FORMATION ET TEMPS-FORTS :

La Maison d'Accueil Saint-Michel à Issenheim propose des temps de formations durant l'année pastorale : leur programme est visible et téléchargeable sur leur site : www.maison-accueil-saint-michel.com

Solidarité - Appel à Collecte :

Sur ce Chemin vers Noël, afin de soutenir l'action de la Sté Saint-Vincent de Paul et de l'épicerie solidaire de Caritas Alsace :

Nous vous invitons à apporter selon vos possibilités, des produits d'hygiène et de beauté (gels douches, shampoing, crèmes pour le visage, mousses à raser, dentifrices, brosses à dents, etc.... Ou d'entretien (*lessive « lave-linge »*))

Quand : LES SAMEDIS ET DIMANCHES de l'Avent suivants :
2-3, 9-10, 16-17 et 23 décembre)

Où les déposer ? : Dans l'église Saint-Léger sous les sapins près de la crèche. Un bac y sera placé. (Une surveillance sera assurée)

SOYEZ



REMERCIÉS

PRESBYTÈRE NOTRE-DAME

2, rue Casimir de Rathsamhausen 68500 GUEBWILLER
Tél : 03 89 76 91 76

E-mail : paroisse.guebwiller@free.fr

Site Internet : www.paroisses-catholiques-guebwiller.fr

Pour rencontrer le prêtre prendre rendez-vous

ACCUEIL ET SECRÉTARIAT :

Lundi, Mercredi, jeudi et vendredi de 10h à 12h00 et de 15h à 17h00

Mardi et Samedi de 10h à 12h.

Foyer Notre-Dame :

Pour la réservation de salles, s'adresser en journée à :
Mme Charlotte PAAL 07 84 72 63 05

NOTA

Toute information ou tout article à paraître dans le prochain bulletin paroissial doit parvenir au presbytère Notre-Dame avant le **15/01/2024** (sous forme de fichier Word).

HORAIRES MESSES ORDINAIRES

Jusqu'au au 30 avril 2024

Voir rappel en page 14

CHAPELET : Tous les mercredis à l'église Notre-Dame

Responsable de la rédaction pour ce numéro :

M. le curé Norbert WEGSCHEIDER et l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP)